
 

中西區環衞會文件第 29/2024 號  

(2024 年 7 月 18 日食物環境衞生委員會第四次會議 )  

 

路邊花圃缺乏管理？  
背景：  

路邊花圃遍布中西區，原意為綠化社區環境，卻因管理不善，有地區花圃不

僅植物生長欠佳 (見附圖一 )。如水街皇后大道西交界處花團一帶的花圃便被人佔

用種植蕃薯及蔬菜 (見附圖二 )，將公共花圃變成為私人園圃。對於區內路邊花圃

長期處於缺乏管理的情況，極需立即糾正。  

其實只要管理及保養得宜，如荷蘭街及山市街的安全島 (近卑路乍灣公園 )一

帶 (見附圖三、四 )，地區花圃植物生長理想，達到綠化及美化中西區社區環境的

效果。  

為了推動綠化社區環境，我們希望政府當局加強路邊花圃的管理及保養，並

加強巡邏及執法，減少路邊花圃變得光禿禿。  

 

問題：  

1.  政府在過去一年是否有收到對路邊花圃管理及清潔的投訴？如有，投訴數字

有多少？分佈在哪些地方？  

2.  現時負責管理及保養區內路邊花圃由哪些部門負責？是否能提供保養的時間

表及程序？除了一般保養工作，是否有專責人員巡視路邊花圃的生長及清潔

情況？  

3.  政府在揀選植物栽種在路邊花圃時，會用什麼準則選擇栽種的植物？會否因

應不同的節日更改栽種植物的種類？  

4.  政府有否機制監管路邊花圃植物生長情況？如沒有，是否會考慮加設？如

有，為什麼不時會出現路邊花圃光禿禿或被市民佔用種植私人植物等情況而

無人理會？政府會採取什麼措施改善情況？  

 

建議：  

1.  希望政府當局加強管理及保養，改善路邊花圃植物的生長情況，避免淪為私

人園圃，達到綠化及美化中西區社區環境的效果。  
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附圖一 

 
 
 
附圖二 

 



附圖三 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
附圖四 

 

 
 


	中西區環衞會文件第29/2024號
	路邊花圃缺乏管理？

	附圖一
	附圖二
	附圖三
	附圖四



